



Willy VERGELS
Salésien de Don Bosco
prêtre

(4 novembre 1928 - 18 mai 2009)

BIOGRAPHIE

- 04.11.1928 Naissance à Uccle (Bruxelles)
1943-1950 Humanités à Woluwe-Saint-Pierre
1950-1951 Noviciat à Blandain
31.08.51 Première profession temporaire à Blandain
1952-1954 Philosophie à Grand-Halleux
1954-1955 Service militaire (rattaché à la maison d'Herverlé)
1955-1956 Triennat à Grand-Halleux
1956-1959 Théologie à Herverlé (1^{ère} et 2^{ème} années)
Eeghenoven (SJ) 3^{ème} année)
03.05.57 Profession perpétuelle à Oud-Heverlee
1959-1960 Théologie à Lyon
10.04.1960 Ordonné prêtre à Tournai par Mgr Himmer
1960-1961 Liège
1961-1962 Woluwe-Saint-Pierre
1962-1964 Welkenraedt
1964-2009 Huy
⇒ enseignement jusqu'en 1982
⇒ desservant curé Vyle-et-Tharoul de 1979 à 2007
et Grand-Marchin de 1982 à 2007
⇒ décoré de la croix de St Lambert (2007)
⇒ à partir de 2007 Rattaché à la Communauté de Liège
⇒ décédé au Home Saint Joseph (rue des Crépaes, 21 Huy)
le lundi 18 mai 2009

TÉMOIGNAGES

Témoignage de Joseph Levante, son confrère et lui aussi curé de paroisse à Ampsin :

Depuis une trentaine d'années, j'ai partagé la même table avec Willy, un moment quotidien de convivialité et de partage précédé par un temps de prière auquel Willy était d'une fidélité admirable. C'était plus qu'un repas,

c'était un vrai temps de partage, sans oublier la vaisselle. Nous échangeons nos points de vue sur tout.

Pendant le repas, chaque jour, on venait sonner à la porte pour demander une aide et, chaque fois, il était là... L'accueil des plus démunis, c'était un de ses choix de vie.

Témoignage de Mgr Aloys Josten, Evêque de Liège :

Un prêtre généreux et joyeux nous a quittés. Sa bonne humeur, ses éclats de rire étaient le reflet de son cœur. Peut-il en être autrement quand on est de la famille de Don Bosco et François de Sales ?

Avec vous tous, chers frères et sœurs, j'espère que le Seigneur accueille son bon et fidèle servi-

teur dans une communion où la joie et la paix sont, pour ainsi dire, la vie quotidienne.

Rendons grâce pour cet éducateur et ce pasteur qui a agi avec tout son cœur.

Prions le Seigneur qu'il envoie des prêtres dans nos paroisses. Nous en avons besoin pour bien reconnaître que le Seigneur est avec nous dans sa Parole, dans les sacrements et dans son Eglise.

HOMELIE

Mt 25, 31-40

Lorsqu'un être humain nous quitte et que l'on peut relier les différents patchworks tissés par sa vie, nous nous trouvons devant une fresque très colorée avec des morceaux éclatants aux coloris chauds et lumineux qui nous parlent d'accueil, de joie, de confiance, d'encouragement, de bienveillance et d'autres beaucoup plus sombres qui témoignent de la souffrance vécue, des blessures reçues, des angoisses traversées, des faiblesses rencontrées.

Il nous révèle ainsi la beauté de la personne, la richesse de cœur qui l'habitait et la parole d'Evangile qu'il avait accueillie et qu'il s'efforçait de vivre. Tout homme, toute femme même celui ou celle qui a la vie la plus éclatée peut être porteur d'une

Funérailles célébrées à Vyle-et-Tharoul le 22 mai 2009

parole d'Evangile pour son frère humain et c'est pour cela qu'il ne faut pas craindre de relire la vie d'une sœur ou d'un frère humain..

L'évangile qui vient d'être lu rejoint le P. Willy et a habité profondément ses démarches tant dans son relationnel humain, dans sa mission d'éducateur des jeunes, dans ses démarches pastorales. Willy allait vers tous au-delà de la croyance ou de la vision politique de chacun. Ne disait-il pas: « Je vivais avec tous et leurs problèmes. Leur porte était toujours ouverte et je pouvais aller vers eux tous. Combien de fois, en retour, ne m'ont-ils pas donné de beaux exemples de charité ».

Depuis sa maladie je l'ai, comme plusieurs d'entre vous,

rencontré plus souvent soit à la rue des Cotillages, au CHU de Huy, ou au Home St-Joseph où il me disait avoir vécu la semaine sainte et la fête de Pâques avec beaucoup de joie et d'espérance. Du fait de sa faiblesse et de la maladie, progressivement la parole s'amenuisait il ne restait que la main dans la main. Dans ces temps de silence, souvent les paroles d'évangile de Jean entendues ces derniers dimanches remontaient en moi. Elles nous rappellent, comme celles de ce jour, qu'il nous faut essayer de demeurer dans l'amour de Dieu et, que le signe authentique de cet amour présent au cœur de l'homme, ce sont les actes qui, de multiples façons, l'extériorisent dans nos contacts humains.

Willy n'aimait pas la discussion parce qu'il n'avait pas toujours la parole facile pour rétorquer, mais il aimait le dialogue, l'échange, il savait écouter, il osait lui aussi une parole ferme pour communiquer son avis mais cette parole était habillée de bienveillance, de confiance et d'espérance. On savait qu'en entrant en contact avec lui, on allait vivre des moments d'écoute et de joie très tôt extériorisés par son rire entier et sonore.

Willy a été marqué par l'attitude évangélique de Jean Bosco et il a voulu le suivre en s'engageant comme religieux salésien pour les jeunes. Du fait de sa simplicité, de sa cordialité, de son accueil bienveillant Willy se trou-

vait à l'aise au milieu des jeunes. Il était heureux avec eux, partageant leurs jeux (surtout le football qu'il aimait intensément), écoutant leurs histoires, sensible également à leurs problèmes, à leurs moments de cafard et d'inquiétude. Il avait une attitude prévenante et le souci de les aider à croître dans leur devenir humain.

Jusqu'à ces derniers mois, chaque matin avant de monter vers ses paroisses, il allait joyeusement vers les étudiants (petits et grands), il s'avançait avec sa canne et son sourire pour les aborder en toute simplicité. Dans ses paroisses, il aimait aller à la rencontre des enfants, soit des écoles primaires soit du caté. On le voyait vraiment heureux et épanoui au milieu d'eux.

Willy n'oubliait pas non plus les enseignants, les éducateurs, le personnel d'entretien qui arrivaient à Don Bosco-Huy. Il connaissait tout le monde et partageait leurs joies et leurs peines.

Lors de son départ des paroisses le président du conseil de fabrique a dit de lui : « C'était un vrai prêtre joyeux dans sa fonction et qui se plaisait bien dans sa vocation ». Oui Willy était un homme habité par l'amour de Dieu, d'une foi simple mais forte, s'appuyant sur l'Évangile qu'il avait à cœur de proclamer et surtout de vivre.

P. José JEANMART
Communauté de Liège